

Covid-19: Non, Mauricette, la première vaccinée de France, n'est pas décédée

La pandémie de Covid-19 en France dossier <

Le décès de Mauricette Doyer, intervenu dans la nuit du mardi 3 au mercredi 4 mai, a été annoncé par son mari, qui l'impute à la vaccination anti-Covid-19. Mais attention à ne pas confondre avec Mauricette M., première personne vaccinée en décembre 2020 qui, elle, est toujours vivante.



La septuagénaire, première Française à recevoir une dose de vaccin à Sevrans, le 27 décembre 2020, est toujours bien en vie. (Thomas Samson/AFP)

par [Elsa de La Roche Saint-André](#)

publié le 4 mai 2022 à 14h57
(mis à jour le 4 mai 2022 à 14h58)

Question posée par Jean le 3 mai 2022.

Vous nous interrogez sur «*l'état de santé de Mauricette, cette personne âgée vaccinée en direct sur BFM TV*». Comme vous, d'autres internautes se sont inquiétés de son devenir. «*On dit que Mauricette est entrée dans l'histoire pour être la première femme à s'être vaccinée en France. Mais elle vient de perdre la vie à cause de ce poison. Soutiens à sa famille*», écrit ainsi l'un d'eux sur Twitter.

Votre question et ces réactions font suite aux nombreux messages publiés sur les réseaux sociaux au sujet d'une dénommée Mauricette, dont le mari vient d'annoncer ce mercredi le décès, imputant ses problèmes de santé au vaccin anti-Covid-19 du laboratoire Pfizer.

En réalité, il ne s'agit pas de la même Mauricette. Celle à laquelle vous faites référence est [Mauricette M.](#), la première Française vaccinée contre le Covid-19, le 27 décembre 2020. L'injection de sa première dose, qui lançait symboliquement la campagne de vaccination en France, avait été largement couverte par les médias, et diffusée en direct sur les chaînes d'information en continu, [dont, effectivement, BFMTV.](#)

A cette époque, elle était hospitalisée au sein de l'unité de soins de longue durée de l'hôpital René-Muret de Sevran (Seine-Saint-Denis). Or selon nos informations, et au moment où nous écrivons ces lignes, cette Mauricette est toujours vivante, et même se porte bien.

Ce n'est pas la première fois que Mauricette M. est donnée pour morte. En janvier 2021 déjà, trois semaines seulement après sa première dose, [des rumeurs circulaient après l'annonce de son décès par un compte Twitter](#), ensuite supprimé.

Pas de lien entre Creutzfeldt-Jakob et la vaccination

Cette fois, il s'agit d'une simple confusion. A son origine : l'homonymie entre les deux femmes, ainsi qu'une importante médiatisation de la vaccination de l'une, et de la dégradation de l'état de santé de l'autre. Le cas de Mauricette Doyer, décédée cette nuit, a en effet été relayé en masse par sa famille, et notamment par son époux Marc Doyer, qui a ces derniers mois fait le tour des plateaux de télévision et des studios de radio pour dénoncer les effets présumés de la vaccination subis par sa femme.

D'après ses proches, [la maladie de Creutzfeldt-Jakob](#) que celle-ci a développée serait liée aux vaccins contre le Covid-19 reçus peu de temps avant qu'elle soit diagnostiquée. Sauf qu'il est peu probable que les deux événements soient liés, les maladies à prions comme Creutzfeldt-Jakob mettant plusieurs années à se déclarer. Si sa pathologie avait été causée par le vaccin Pfizer, Mauricette Doyer n'aurait pas pu tomber malade aussi soudainement, comme nous l'expliquions en janvier dernier. Dans cet article, le neurologue Jean-Philippe Brandel rappelait ainsi que *«la maladie de Creutzfeldt-Jakob est une maladie à incubation très lente. On est plus proche de la dizaine d'années que de quelques jours ou de quelques semaines»*.

Mise à jour : Le 5 mai à 9h15, ajout du lien vers l'article CheckNews de janvier 2021.